

Le but de cette réforme est de *bureaucratiser* aux mains de l'Etat, la direction et la gestion des écoles publiques, en détruisant toutes les commissions scolaires locales et en y substituant une commission scolaire *municipale* placée directement sous la haute main du secrétaire en question.

Ce projet, savamment préparé et muni des apparences les plus inoffensives, est actuellement soumis à la discussion d'une *section* de l'administration de l'*Educational Association* du Manitoba, organisation dans laquelle il se pourrait qu'on découvrit de *petits tabliers* et de *petites trueries*, chers à certains *réformateurs* de l'instruction publique, dans la province de Québec...

C'est pendant les vacances de Pâques que ces messieurs de l'*Educational Association* ont étudié le projet Fletcher, à Winnipeg, et, comme le résultat de leurs *travaux* n'est pas encore connu, nous en reparlerons dans une étude ultérieure.

### LE DISCOURS DE J. BERNIER.

Le club Cartier de St-Boniface, vaillante association de lutteurs catholiques, vient de publier, à grand tirage, le viril, éloquent et irréfutable discours, prononcé le 15 janvier dernier, devant la Chambre provinciale du Manitoba par M. J. Bernier sur l'instruction obligatoire.

C'est une excellente propagande destinée au corps électoral de langue française.

La *Société de publications catholiques* de Winnipeg entreprendra peut-être prochainement la propagande de ce discours lumineux, en langue anglaise, car il importe d'éclairer tous les électeurs du Manitoba, sans distinction de langues, en vue de la bataille qui se prépare, et pour laquelle l'ennemi forme des armes déloyales, qui se retourneront contre lui, si les électeurs honnêtes savent faire leur devoir et donner le grand coup de balai de la fin...

UN PATRIOTE.

### FEDERATION DES SOCIETES ST-JEAN-BAPTISTE ET DES AUTRES SOCIETES.

Son Excellence Mgr le Délégué Apostolique dans une lettre à Mgr l'Archevêque de St-Boniface veut bien dire un mot de la fédération de toutes les sociétés paroissiales de St-Jean-Baptiste que l'on a établies dans notre Province, mot suave et encourageant. Ayant mentionné cette fédération, Mgr le Délégué Apostolique ajoute: "Je suis tout à fait en faveur d'une union des forces catholiques dans le but de défendre et promouvoir les intérêts religieux et moraux de notre population. Une telle organisation sera particulièrement avantageuse pour votre province où les droits des fidèles aux écoles catholiques ont été violés. Je félicite Votre Grandeur de ce qui a été fait. Puis